Extrait du El Correo	
http://www.elcorreo.eu.org/Succes-mitige-pour-l-Amerique-latine-a-Cancus	<u>n</u>

## Succès mitigé pour l'Amérique latine à Cancún

- Notre Amérique -

Date de mise en ligne : jeudi 16 décembre 2010

Copyright © El Correo - Tous droits réservés

Copyright © El Correo Page 1/2

La conférence des Nations Unies sur les changements climatiques (COP 16) s'est terminée samedi dernier à Cancun (Mexique) avec l'adoption d'un « paquet équilibré » mais « modeste » de mesures non contraignantes pour lutter contre les changements climatiques.

En effet, le résultat de la rencontre tenue dans la station balnéaire mexicaine est meilleur à celui des négociations qui ont eu lieu l'année dernière à Copenhague (Danemark). Plus de 190 pays, à l'exception notable de la Bolivie, ont convenu de limiter l'augmentation de la température globale avant la fin du siècle à un maximum de 2°C par rapport à la température observée au début de l'ère industrielle. On a également décidé de la création d'un « fonds vert » de 100 milliards de \$ US par an d'ici 2020 - la principale avancée du sommet - pour aider les pays en développement à s'adapter et à lutter contre le réchauffement de la planète et la déforestation. Cependant, ces fonds seront distribués principalement parmi les pays africains et asiatiques excluant du même coup la grande majorité des pays latino-américains. En outre, l'accord n'a pas donné suite au Protocole de Kyoto - qui se terminera en 2012 - comme souhaitaient les pays latino-américains, raison pour laquelle certains analystes qualifient le résultat du sommet comme étant un succès « mitigé » pour l'Amérique latine. La Bolivie, qui s'est vivement opposée à l'accord de Cancún, a annoncé qu'elle compte déposer une plainte contre celui-ci devant la Cour internationale de justice de La Haye.

L'effet le plus important du sommet Cancún semble toutefois être la prise de conscience de l'Amérique latine en ce qui concerne la vulnérabilité de la région vis-à-vis des changements climatiques. En ce sens, plusieurs pays latino-américains, notamment le Mexique, le Brésil, le Pérou, le Chili et le Costa Rica, avaient déjà annoncé leur intention de réduire leurs émissions de GES sur une base volontaire. Le sommet de Cancún a également servi à insuffler un peu d'espoir au processus de négociation onusien sur le climat qui se poursuivra en Afrique du Sud en 2011.

## Sources:

- « Éxito del multilateralismo y victoria de la diplomacia mexicana en Cancún », Anna Cuenca, AFP, 12 décembre 2010.
- « Acuerdo de Cancún : ¿qué representa para América Latina ? », James Painter, BBC mundo, 12 décembre 2010.
- « Cancún fue una buena noticia, pero los retos siguen siendo enormes », Yana Marull, AFP, 12 décembre 2010.
- « Acuerdo de Cancún, logro de la COP-16 para proteger los recursos forestales del planeta », La Crónica de Hoy, 15 décembre 2010.
- « COP 16 puso al Mundo en la ruta correcta : FCH », El economista, 13 décembre 2010.

CEL =2372&cHash=f9d7f7a038bb3f39b0fd9ca5d979e800]. Laval, Canada, le 15 décembre 2010

Copyright © El Correo Page 2/2